

# LA ERA ATÓMICA

Bombisteria

La Bomba H, que todavía no se fabrica, provocó la semana pasada y ésta una explosión histórica que afectó a toda la nación en los Estados Unidos y a otras partes del mundo.

La historia colectiva aumentó durante toda la semana. Primero, el Gobierno del Presidente Truman descartó como inútil cual-

quier nuevo acercamiento a la Unión Soviética para tratar de llegar a un acuerdo sobre la limitación de las armas atómicas, inclusive la bomba de hidrógeno. Luego se alzaron voces recordando al Presidente la inutilidad de la Bomba H para dominar al mundo y la responsabilidad moral del empleo de una arma fabricada con el exclusivo objeto de asesinar a la población civil de un ene-

migo. Para el colmo de la grave situación, el viernes pasado uno de los más notables físicos nucleares ingleses hizo en Londres una tremenda confesión. Había traicionado a los EE. UU. y a Inglaterra y entregado a la Unión Soviética importantes secretos nucleares. Los conocimientos que les entregó ayudaron a los rusos a fabricar su primera bomba de desintegración en menos tiempo del que habían esperado los gobiernos occidentales.

Esta semana el sabio israelita Alberto Einstein advirtió a los EE. UU. el peligro de que la bomba infernal provoque la aniquilación del mundo entero y la necesidad de formar un organismo supranacional como único remedio para evitar el empleo de la bomba de hidrógeno para destruir a la

humanidad. Todavía nadie sabe qué tan poderosa será la bomba de hidrógeno y los peligros que entraña para las naciones ajenas a la disputa de los EE. UU. y la URSS por dominar al mundo. Pero hay unanimidad en que su poder destructivo es fantástico. Dice de los principales físicos de los EE. UU. lo expresan en esta forma:

"Nueva York o cualquiera de las más grandes ciudades del mundo pueden ser destruidas con una sola bomba".

Las dificultades para fabricar una bomba de hidrógeno son grandes. El diseño de la bomba misma tiene que ser estudiado minuciosamente hasta el último detalle. Tendrá que fabricarse también su materia prima —una clase de hidrógeno que no existe en la naturaleza. Primero habrá que hacer pruebas para ver cómo trabaja la bom-

ba. Es de presumirse que los EE. UU. con su red de instalaciones para la producción de energía atómica y la mayor capacidad industrial del mundo pueden hacer la bomba más pronto y en mayor número que los soviéticos. Pero se presume que Rusia también puede hacer bombas de hidrógeno. Cualesquiera que sean los problemas técnicos para la fabricación de la bomba infernal, son de importancia secundaria en comparación con los problemas políticos y morales.

Para el Times de Nueva York la cuestión de si los EE. UU. deben o no fabricar la bomba es académica porque fué zanjada por el Presidente Truman hace dos semanas cuando ordenó la fabricación para fines de "defensa propia contra cualquier posible agresor". Pero esa decisión no ha resuelto cuál

(Pasa a la Pág. DOS)

## En parte el auge de la Industria Nacional se debe aunque se reconozca a la campaña emprendida por nuestro editorial publicado el 11 de Junio de 1934

Estimulados por nuestro propio deseo de orientar hasta donde sea posible, una serie de problemas de vital importancia para el futuro de la nación, hemos luchado constantemente, y esto sin ánimo de darnos autobombo, de hacer sentir en la opinión pública, la necesidad en que está el gobierno y el capital, de fomentar y de ayudar al incremento que debe tener la industria, sobre todo la pequeña.

Creemos que la prosperidad de un país depende, en

primer término del avance de la agricultura y luego del desarrollo progresivo de su industria y por ende de su comercio. Felices aquellos pueblos y dichosos aquellos individuos que en todos los órdenes de la actividad producen cuanto necesitan para su consumo.

Los estados para aumentar sus recursos, deben ante todo favorecer la producción nacional y así se enriquecen

(Pasa a la Pág. DOS)

## HAY QUE EDUCAR PARA FORJAR UN MUNDO MEJOR PUNTOS DE VISTA

Por J. O. Petricioli

Más allá de la cuna debe comen- zarse la educación del niño, empezando por educar a los padres haciéndoles ver la enorme responsabilidad que contraen al traer un hijo a la vida e inclinándolos hacia el cultivo de una vida sana, ajena a todo vicio y a toda inmoralidad para que sean ejemplo y en señanza del futuro ser a venir. No puede haber mejor caridad ejercida por padre y madre que forjar la herencia física y espiritual de sus hijos. Nunca sobre la vida sana, higiénica y moral. Mantenerlos siempre a su lado para que sus buenos ejemplos, su palabra, su amor sean como buriles que van forjando el alma, el corazón y la mente de sus hijos en la entrañable intimidad del hogar que debe ser un ejemplo consagrado al culto de lo más hermoso. Si así educamos a nuestros hijos es seguro que habremos contribuido a establecer sobre el mundo verdadera paz porque de hecho desaparecerá todo lo nocivo, lo malo, lo perverso del sendero de la existencia que es la causante de todos

los dolores, las guerras y los sufrimientos de la humanidad. Pero debemos empezar desde ya, pacientemente, como construyendo la mejor obra de nuestra vida; no importa que no dejemos a nuestros hijos herencias de riquezas mate-

riales, lo importante es dejarles cultura, con la cual ellos puedan llevar su existencia suavemente, sin dolores ni sufrimientos. Nunca ningún padre podrá hacer mejor obra que legar a sus hijos la ri-

(Pasa a la Pág. CUATRO)

La A parece una de esas escaleras que les llaman "burros", vista de perfil, en la cual hacen piroetas los pensamientos, recorrien-

(Pasa a la Pág. TRES)

## LO QUE HACEN Y USAN LAS ESTRELLAS

De pronto ante el espejo que, galante hasta ayer, dijo siempre a la hermosa y bella dueña; nadie más bella que tú, escucha ahora la frase brutal del frívolo amante, de ese enamorado inconstante que es el espejo, brutal y cruel, diciendo siempre la verdad, sin eufemismos: "Estás envejeciendo. Ya empiezas a peinar ca-

nas. Se te están acentuando las arrugas. Tu cutis ha perdido su encantadora lozanía".

Y entonces, la bella, con los ojos llorosos, con las lágrimas corriendo por sus mejillas, desententada y triste, vencida por la cruel realidad, que su espejo, el galante adulador de ayer le dice con crueldad y con cinismo, entonará una

elegía a la juventud radiante a la juventud florida, a la juventud ardorosa que se va, y, con el poeta, dirá: "Juventud, divino tesoro! Te vas para no volver!"

Si su alma, no obstante, permanece joven; si hasta su alma romántica y soñadora, no han llegado las arrugas ni la nieve de las

(Pasa a la Pág. CUATRO)

## A LOS NOVENTA Y CUATRO AÑOS ES PADRE "AUTENTICO"

Chicago.—Según el "Journal of the American Medical Association", ha quedado establecido un récord en el caso de George R. Hughes, veterano de la guerra de los confederados, quien nació en

Carolina del Norte el año 1840, y quien ha tenido ahora un hijo con su segunda esposa, de 27 años de edad.

Los médicos han llevado a cabo todos los exámenes que requiere

la ciencia, y han certificado que la criatura es hija del anciano de 94 años.

A pesar de lo que asegura el "Journal", el Dr. I. Galdston de la Academia de Medicina de Nueva York, asegura que no sienta precedente este hecho, por cuanto mantuvo su visibilidad hasta que falleció a los 24 años.

El Journal describe al señor Hughes como hombre que ha vivido siempre al aire libre, masca tabaco pero no lo fuma, y por más de cuarenta años no ha tomado una gota de alcohol.

## LA ÚNICA DIETÉTICA CIENTÍFICA

De todas las doctrinas expuestas hasta el presente, especialmente de la anatomía comparada, de la doctrina de la evolución, de la fisiología, de la economía, de la moral, y de la filosofía, sacamos, ahora, definitivamente la conclusión científica; solamente la pura dieta de fruta es para el hombre conforme a la Naturaleza, y el estudio y tratamiento científico de la misma, es el único objeto posible de la dietética científica del hombre, y la luz natural que se manifiesta en ella es de especie tan violenta que subsiste hasta en el más afeminado estado de cultura, y hemos visto que el desvío de dicha ley es la única causa de

todos sus males.

El hombre es también puramente frugívoro, los frutos frescos son los únicos alimentos que le pertenecen todos los demás a la perdición.

El hombre frugívoro, es la más excelente palabra que se puede pronunciar, en ella está la manifestación de toda la verdad.

El frugivorismo es la base de toda la Humanidad; todo lo que es inhumano proviene de otros orígenes dietéticos. Formándose únicamente en él, la verdadera salud, la limpieza, la libertad, el amor.

Como un enfermo puede sanar empeñándose en evitar los yerros

que causaron su estado enfermizo, así la sociedad humana en general debe también regresar a la sencilla ley natural cuyo desprecio ocasionó el triste estado en que nos hallamos ahora.

Por eso, quien piense en sí mismo y en los demás, tomará parte con seriedad moral en el cumplimiento de la verdad, sacando lo necesario para su alimentación del gran reino de los frutos.

El dulce encanto que proporciona el goce de éstos, sólo puede gozarse el que lo prueba práctica mente. La fruta, y los cereales de que se hace el pan, contienen todas aquellas sustancias que son nece-

(Pasa a la Pág. TRES)

## CUBA Y SUS BELLOS BALNEARIOS

Por el Dr. Alberto Boix Comas

CUBA tiene para el humano la magia de su clima que asociándose al verdor eternamente primavera de su vegetación, como nota dominante de sus bosques, de sus campos y vergeles, da cabida siempre al amor, obligando a sus her-

mosas aves canoras a llenar de armonías el ambiente, lo mismo en las horas serenas y claras en que impera el cálido sol tropical como en aquellas en que es reina la luna con sus claros embriagadores a los que rinden el homenaje de sus bellos trinos el sinsonte y el ruiseñor, estableciéndose un pujilato entre los cantores alados y el perfume y el colorido de las flores, invitando todo ello a descansar, a soñar, a amar... ya que el cuadro se completa con los regios panoramas que, en cada rincón de CUBITA BELLA existen sobrecogiendo de admiración y extasiando a cuantos los contemplan.

Pero hay más...

Cuanto descrito queda se ve avalorado con otro exponente de infinita riqueza que aumenta los quilates que aparejados van a lo externo del paisaje. Son las aguas cristalinas y claras minero-medicinales— que salen a borbotones de las entrañas de esta tierra de bendición y de ensueño, sumándose con sus murmullos que son algo así como los suspiros de una musa, al embeleso del panorama y con sus propiedades curativas reparten los milagros sanadores, que

nadie les puede discutir, entre los humanos, convirtiendo los más bellos rincones del mundo, en fuentes inextinguibles de vida y bienestar que, si fueran más conocidos por los hombres de todas las latitudes, serían indiscutibles atracciones de TURISMO, principalmente para aquellos que en la novedad de los viajes, buscan a la par, la paz y el sosiego que les niegan las luchas por el "pan nuestro de cada día", las elucubraciones de la mente, las agitaciones sociales, las cotizaciones de bolsa o los estudios obligados...

Interminable resultaría la lista que pretendiera encerrar toda la serie de balnearios en que la magia de las aguas convierten a cada rincón de la Perla Antillana en la Meca de la Salud. A vuelo de pluma citaré tan solo los más connotados centros de cada una de las seis Provincias Cubanas iniciando mi recorrido por Pinar del Río. Encabeza los destellos de su fama bien ganada la efectividad de las aguas radioactivas, ferruginosas y sulfotermiales del mundialmente famoso San Diego de los Baños, al que siguen San Vicente y Martín

(Pasa a la Pág. CUATRO)

# DEFENSA NACIONAL

## PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al servicio de la Democracia — We fight for Democracy and Freedom

APARTADO 909 — SUSCRICION DE 4 EJEMPLARES \$ 1.00

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

ABRIL DE 1950

NUMERO 183

QUE ES DEMOCRACIA.—La Democracia auténtica se basa en el respeto a las personas humanas con sus derechos inviolables que Dios les ha otorgado. Ella logra la unidad y la fuerza en la

inteligente cooperación de todos los ciudadanos en vista del bien común bajo gobiernos elegidos legítimamente, y apoyados por el pueblo.

# CRONICA SOCIAL

Don Abel Rojas y doña Zenaida Barrientos de Rojas

Pasando los días santos estuvieron en Golfito, don Abel Rojas y su estimable señora esposa doña Zenaida de Rojas, a quienes presentamos un especial saludo de bienvenida.

Doña Pepita Prats de Pgnalin

Con destino a su patria, la Argentina, salió en vía de paseo la estimable dama doña Pepita Prats de Pgnalin, esposa muy estimable del Excmo. Embajador de la Argentina en nuestro país Dr. don Albino Pugmalin.

LA ERA ATOMICA  
(Viene de la Pag. PRIMERA)

será el remedio para una peligrosa situación mundial que se ha hecho todavía más peligrosa con la perspectiva de la fabricación de bombas de hidrógeno.

En los Estados Unidos hay dos bandos que dan distintas soluciones al problema. Un bando alega: "Los Estados Unidos, como el país que usó primero la bomba atómica y anunció primero que va a fabricar la bomba de hidrógeno, tiene la obligación moral de tomar la iniciativa en ofrecer la paz a Moscú. Debe haber una nueva posición a los rusos. Debemos demostrar que oiremos sugerencias y que haremos concesiones para llegar a un acuerdo. De cualquier manera, una oferta de esta naturaleza no puede hacer daño. La alternativa es una carrera de armamentos que llevará a la guerra y al desastre".

El otro bando argumenta: "Los rusos, solamente entienden y respetan la fuerza. No están ahora en condiciones de hacer con nosotros pactos que ellos aten. La razón es que la balanza del poder se inclina contra los Estados Unidos a resultas de los triunfos comunistas en el Occidente y de la producción rusa de la bomba de desintegración. Necesitamos restablecer el equilibrio y fabricar una fuerza arrolladora frente a los rusos mediante el programa para la fabricación de la Bomba H y un fortalecimiento general de nuestros aliados en todo el mundo. Cualquier oferta a Rusia ahora sería interpretada como una muestra de debilidad de nuestra parte y pudiera resultar muy bien en un falso sentido de seguridad en los Estados Unidos".

Presión senatorial

Después de que el Presidente ordenó la fabricación de la Bomba H ha habido presión para que el Ejecutivo delinee su política internacional. Brian McMahon, Presidente de la Comisión de la Energía atómica del Congreso, propuso "un nuevo planteamiento... la mayor ganga monetaria de nuestros tiempos" — un programa de 50 millones de dólares para un programa de rehabilitación mundial, inclusive para Rusia, a cambio de un convenio eficaz para la limitación de la energía nuclear.

Boda Sanabria — Cedeño

Aunque un poco tarde felicitamos y les deseamos completa felicidad al reciente hogar formado por nuestro particular amigo don Jesús Cedeño y su cuita señora esposa doña Lillian Sanabria de Cedeño.

Canción de arrullos

Un lindo varoncito ha llegado a colmar de alegría al dichoso matrimonio de don Carlos Manuel Fernández y su señora esposa doña Ligia Carranza de Fernández.

Felicidades inagotables en lo futuro deseamos para el pequeño y sus progenitores.

Saludo de cumpleaños

Con motivo de celebrar su fecha de natalicio, nos complacemos en felicitar cordialmente a la estimable señora doña Adelita M. de Coto, esposa del Lic. don Raúl Coto.

Don Carlos Torijano

Procedente de Golfito regresó de su paseo de Semana Santa, el estimable joven don Carlos Torijano, a quien le presentamos un atento saludo.

clear. (Véase "El Mundo" de la semana pasada). El senador Millard E. Tydings aconsejó el lunes de la semana pasada que el Presidente Truman propusiera la celebración de una conferencia internacional de desarme "para dar fin a la pesadilla mundial de miedo".

El miércoles siguiente el Secretario de Estado Dean Acheson de finió la posición del Ejecutivo en una entrevista de prensa. Sus ayudantes le habían redactado una minuta de las declaraciones. Pero en la entrevista no tomó en cuenta el borrador. Los puntos esenciales de su declaración fueron:

\* "Creo que es justo decir al pensar en estos discursos (de McMahon y Tydings) que representan más bien una meta por la que estamos luchando que las instrucciones para llegar a esa meta".

\* "Hemos observado en los últimos años que el Gobierno Soviético es realista en sumo grado y hemos visto repetidas veces que puede ajustarse a los hechos cuando los hechos existen. Quiero insistir en que los convenios con los soviéticos son útiles cuando esos acuerdos registran una situación de hecho, pero que en otras circunstancias sirven de poco".

\* "Nuestra política fundamental es formar situaciones que amplíen la zona de un posible entendimiento. Esto es, crear fuerza en vez de la debilidad que existe en muchos campos".

\* "Muchas personas están atribuladas, con justicia, por la posibilidad de que se fabrique una nueva y muy terrible arma. La existencia de esta posibilidad no altera los hechos que acabó de discutir con ustedes".

## NOTAS CORTAS

CALLES ABANDONADAS

Llamamos la atención a los señores municipales josefinos para ver si es posible arreglar las calles del Barrio Iglesias Flores, donde debido a las huecos que existen no pueden pasar los carros. Este periódico le invita para que den un vistazo 100 varas al Oeste de la Cantina Santa Clara donde falta terminar un pedazo de calle de 25 varas, cuyo frente es un lodazal con larvas de zancudos.

VELOCIDAD DESMEDIDA

Hemos de insistir de la velocidad que levantan algunos automóviles en las calles de la ciudad. Ahora nos parece que con motivo de estar prohibido sonar los claxones, se debe tener más cuidado para evitar mayores desgracias.

LAS FIESTAS DE CARTAGO

Nos informan que las Fiestas Civicas de Cartago estarán espléndidas como nunca. Ya que vendrán muchos turistas de Panamá

LA INDUSTRIA

cada día más y más y se evita cada año el trabajo extranjero, menos y menos hasta bastarse en lo más necesario así propios. Tal es el verdadero sentido de nacionalismo consciente y productor.

Por eso, después de estar escribiendo constantemente vemos con agrado que la Asociación de Industriales presenta un proyecto al Congreso, para el incremento de la misma.

Lo hemos leído con despacio y detenimiento sintetizándolo y analizándolo y nos parece magnífico, solo que en el artículo 5º, en su categoría a) encontramos una duda que exponemos. Como la industria está muy decaída y existen muchos negocios de ella en esta condición, los quinientos mil colones que se proponen en el proyecto serán prontamente azotados, y por lo tanto, los que llegan a solicitar dinero para hacer una pequeña o bien para establecer una nueva, se encontrarán con que ya no hay recursos para ayudarlos. Perdiendo así la ocasión de fomentar y crear la pequeña industria, mientras que la que ya está basada tendría todo su apoyo.

Hagamos números al respecto. Supongamos que con la crisis actual hayan muchas casas industriales que están al borde de la ruina, inmediatamente acudirían al socorro ese, que les caería excelente, pero sólo se beneficiarían en esta condición 20 casas industriales, supongamos que no pidieran hasta los veinticinco mil colones a que da derecho dicho artículo quinto en su categoría a) entonces resultarían protegidos 50. No queremos que se piense que negamos a esos industriales nuestro estímulo pero creemos que si eso sucede, los pequeños principiantes en industrias se quedarían en nada. Serían 100 que ayudados hasta con la cantidad de cinco mil colones, podrían perfectamente dar un excelente resultado.

Evitemos esto, obrando como el justiciero Rey Salomón, buscando dos caminos a seguir: 1º—Que el dinero que sirva para dichos préstamos se eleve a la cantidad de un millón de colones o que el artículo 5º, en su inciso a) se modifique diciendo, en vez de ₡ 25.000, la cantidad debe ser de ₡ 15.000 como máximo de préstamo.

Algunas otras cosas tendríamos que enumerarle a este proyecto, pero siendo tan bien fundamentado y tan necesaria su aprobación no hacemos más que aguardar a que la atención pública mire en él un alivio que va sobre el propio pueblo que deduciría a no dudarlo no solo ganancias para el país, sino emplear mucha gente en las nuevas industrias que se establezcan.

Y así pensemos que se debe explotar con arte, el campo, los bosques, los prados, los ríos, manantiales y aun el aire mismo, puesto que son medios hospitalarios a la creación y vida de numerosas industrias que serán desde luego, fuentes de bienestar para todos y para el todo ya que el todo es igual a la suma de sus partes.

Así no nos quejaremos de que los extranjeros se hacen ricos apenas tienen poco tiempo de vivir en nuestro suelo. Las nuevas ocupaciones mecánicas, fabriles, manufactureras y agrícolas harán de nuestra patria y de nuestra paz, un ejemplo a seguir por el resto de los pueblos de Hispanoamérica.

y otros países con motivo de la Feria Nacional Agrícola, Ganadera e Industrial. Defensa Nacional al felicitar a los señores organizadores de las Fiestas de Cartago y Feria Nacional les desea un completo éxito.

SEMANA SANTA EN SAN JOSE

Como siempre las procesiones estuvieron este año más concurridas que en otros años. Gracias a Dios no llovió por lo que hubo más entusiasmo. Como en otros años no faltó la incultura en muchos pantalones, faltando al respeto en las procesiones. Ahora que hablamos de asuntos religiosos nos encargan algunas damas, que supiéramos por medio de este periódico, que los jovencitos y algunos señores que frecuentan la Iglesia, tengan la molestia en lo sucesivo de brindar sus asientos a las señoras y a los ancianos. Nosotros complacidos hacemos este ruego con todo respeto.

## TALLER CENTROMERICANO

(100 vs. al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIAS — PINTURAS Y ENDEREZADOS  
bajo la experta dirección de su Propietario

Garantía absoluta es nuestro lema — Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano

Propietario: JOSE A. VALVERDE

San José Costa Rica Centro América

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

Ofrece

## "EL SEMILLERO"

APARTADO 783

SAN JOSE

## TALLER MECÁNICO de ALVARO ALVARADO

de la Panadería Musmanni 350 varas al Norte  
Teléfono 6006

Especialidad en trabajo de torno, verjas, ventanas

SOLDADURA Y AUTOGENA

y faroles en estilos coloniales

## TALLER MECANICO MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica aL Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su auto, Camión, Tractor o Lancha

Pastelería Esmeralda Clark

Situada de la Botica La Dolorosa 350 vs. al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en postres, gelatinas, queques, y platos especiales

VISITE CON SUS AMIGOS LA CANTINA Y FRUTERIA

## EL MANZANERO

Frente a Botica La Violeta al lado del Mercado Central

GRAN SURTIDO DE FRUTAS Y GALLETAS

Se atiende a domicilio — TELEFONO 3143

## MARIO PEÑA PONS

Maderas del Guanacaste, las mejores del país  
TELEFONO 4448 APARTADO 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

### ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

### Taller Mecánico de PEPE ISERN

Especialidad en:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS  
FAROLES - ARAÑAS - REJAS

LOS MEJORES RELOJES

# BULOVA

Pídalos en la Joyería

SCRIBA Y GONZALEZ

# PERIODISMO

Desde hace unos treinta años, he colaborado, más o menos activamente en el periodismo.

Teóricamente para mí, el periodismo podría tener dos finalidades:

- 1º—Relatar sucesos.
- 2º—Propalar ideologías;

Transmitirla, pues, la síntesis de lo real del convivir humano.

Prácticamente, los órganos periodísticos hacen algo de eso; su multiplicidad de secciones ofrecen un río de informes y comentarios.

Complejidad de la crónica. Quiéza ningún hecho relatado compare una veracidad ajustada.

Interés de la especulación. Tal vez ningún comentario sea la expresión sincera de una mente libre.

Detrás de las empresas de información, hay potenciales políticos - financieros que colorean los datos.

Presidiendo toda campaña ideológica, hay inextricables intereses y prejuicios que explotan la sugestión colectiva.

Por eso de la prensa diaria, yo sólo trato de leer los títulos.

¡Y ya es veneno!

Pero el periodismo se agiganta, y por lo mismo, el público cada vez entiende cada vez menos lo que pasa en el mundo y lo que el mundo necesita.

Y es indiscutible que la función histórica - social del periodismo, en sus mejores aspectos es elemento esencial de nuestra civilización incivilizada.

Es una potencia como la radioactividad, obrando de manera sutil, penetrante, vigorosa, en mal y en bien de la gente.

El hombre es racional, pero no es lógico. Es inútil que yo diga que

sucio una prensa ocupada en relatar los valores artísticos, científicos, sociales; reflejando la vida de los obreros, los problemas de los niños, las nacionalidades que impiden el progreso, las distintas soluciones prácticas para el bienestar de las masas, etc., etc.

¿Qué prensa no gritará sus pretensiones de captar hechos y defender ideas adecuadas a la que ella cree cierto y justo?

Desde Hitler al Papa; desde Wall Street a Sierra Morena, todos escandalizan con sus "buenas" intenciones.

Y es posible que la gente tenga la prensa que merece.

¿Habrá un círculo vicioso, en esto del poder guiador de la prensa, y de la exigencia sensacionalista del público?

Como no pretendo cambiar ni al uno ni al otro, me conformo con leer libros.

(El libro salvaguarda un poco la densidad y la dignidad de la palabra).

Mientras tanto, rindo mi admiración a los que, modesta y tesonamente, tratan de realizar un periodismo sano, veraz, esclarecedor, independiente. Ellos siembran la semilla de la parábola evangélica.

Francisco Mario Caimi

(Uruguayo)

Anúnciese en

**Defensa Nacional**

# COMO HOMBRE DE CAMPO SEPA USTED

Que uno de los medios más eficaces para combatir la mosca de la fruta consiste en utilizar cebos envenenados, recomendándose la siguiente fórmula: melaza 40 partes; arseniato de plomo, una parte; agua, 300 partes?

Que el cebo antes mencionado debe regarse en una de las ramas de cada tres o cuatro árboles de la huerta?

Que los últimos progresos logrados en la campaña contra la fiebre aftosa, han hecho desaparecer la infección dela epizootia en una superficie de ciento ochenta mil kilómetros cuadrados?

Que para combatir la plaga del gusano de la vaina del haba, cuando se inicia, debe rociarse la planta con arseniato de calcio?

Que de no combatirse oportunamente la rata de campo, por su gran capacidad de reproducción puede constituir una seria amenaza y peligro para los cultivos, ocasionando fuertes pérdidas?

Que para combatir la rata de campo, en los campos donde tal

cosa puede hacerse, lo mejor es anegarlos por dos o tres días?

Que para combatir a la rata de campo se hace uso también de granos envenenados con estricnina y de inyecciones de virus Danyzs, procedimiento este último que en algunas ocasiones ha sido muy satisfactorio; y que es muy recomendable destruir toda la maleza y vegetación en donde tienen sus nidos las ratas?

Que la fiebre aftosa es la peor de las amenazas en contra de la industria ganadera y que para combatirla eficazmente se requiere la decidida y entusiasta colaboración de todos los sectores sociales del país?

Que durante los meses de junio, julio y agosto aparece la plaga de la araña roja, que formando grandes colonias ataca a las hojas por el revés, chupa los jugos de la planta y origina su muerte?

Que para exterminar la plaga de la araña roja se recomiendan riciadas de cocimientos concentrados de tabaco o de polisulfuro de calcio?

## PUNTOS DE VISTA ... VIENE de la pág. PRIMERA

do escalas cromáticas musicales. 0---:0

La B es un camello, por sus dos jorobas, que recorre el desierto en dos patas. 0---:0

La D parece la empuñadura de una espada a la cual se le hubiera roto la hoja en un lance callejero. 0---:0

La F es la horca donde podemos ajusticiar todo lo que no nos guste. Por eso la palabra feo empieza con efe. 0---:0

La H es una puerta con tranca poblana, vista de perfil, y que no sirve más que para equivocarse en la ortografía. 0---:0

La F es la horca donde podemos ajusticiar todo lo que no nos guste. Por eso la palabra feo empieza con efe. 0---:0

La H es una puerta con tranca poblana, vista de perfil, y que no sirve más que para equivocarse en la ortografía. 0---:0

La L es una ménsula primitiva en la cual podemos colgar un farol para alumbrar nuestras palabras. 0---:0

La Ñ es una N con el ceño fruncido. 0---:0

La O es una boca abierta susceptible de tragarse todas las moscas que vuelan por el orbe. 0---:0

La Q es la siamesa de la U. Si se hace la separación no sirve para nada. 0---:0

La W es la contorcionista del abecedario. 0---:0

La Z es el relámpago zigzageante que corta el abecedario de un solo tajo. 0---:0

## LA UNICA DIETETICA ... (VIENE de la Página PRIMERA)

sarias para la construcción de nuestro cuerpo, y en verdad como enseña una comparación con la leche materna humana, en exacta proporción y en medida preponderante los hidratos de azúcar y de carbono, menos albúmina y grasa insignificante como la que tomamos de las nueces.

Esta dieta ofrece una enorme ventaja porque sólo introducimos en el cuerpo substancias saludables evitando la agregación de las extrañas que son la única causa de todas las dolencias del cuerpo y del espíritu.

Son exactamente las substancias nutritivas que tienen la fruta y los cereales de que se hacen el pan integral, las que necesitamos para la construcción de los órganos y bajo la influencia de las cuales se efectuó el desarrollo del género humano.

Correspondiente a su pasado filológico, necesita cada familia homogénea, una especie de alimento correspondiente a su carácter actual, fácilmente perfeccionado, y este alimento para nosotros consiste en los frutos frescos y maduros para los cuales tenemos ya el instinto y la actitud natural.

Los frutos a más del cumplimiento de todos los atributos posi-

PARA SUS MADERAS  
recuerde ahora y siempre

# EL POCHOTE

de JACOBO SALAS

Situado frente a la Coca Cola

Teléfono 6333

Maderas para construcciones y muebles a los precios más bajos de plaza

EMPRESA CONSTRUCTORA

## FABRILES CENTROAMERICANAS Ltda.

ARQUITECTURA — CONSTRUCCIONES INGENIERIA CIVIL

Elaboración de Planos - Presupuestos - Urbanizaciones - Contratos para casas - Puentes y Presas por suma alzada o Dirección

Técnicos nacionales y extranjeros

Todo trabajo contratado lleva garantía absoluta de precio y calidad

CONSULTAS GRATIS — Visítenos antes de construir  
Calle 6, Avs. 8 y 10 N° 837

Teléfono 5175

## ESPIGAS DE BUEN HUMOR

¿Qué tal?— Saluda el doctor alegremente— ¿Cómo se siente ahora? ¿Tiene molestias o dolores? —Pues... Sí y no— responde el paciente—. Ya me siento muy mejorado. Lo único que me molesta es respirar. Creo que toda la circulación está ahora en la respiración.

—Bueno, bueno— le interrumpe el médico sacando su cuenta, ahora le voy a recetar algo con que detenerle eso también.

tivos antes mencionados que ninguna otra comida posee, tienen aún el necesario valor alimenticio. Consta, no solamente del apetito instintivo para alimentarse de ellos y del ejemplo práctico que nos dan pueblos enteros y vegetarianos aislados, de la mejor salud, fuerza y talento, sino también de los propios números químicos.

Prof. Gustavo Schlikeyen (Aleman)

Anúnciese en

# Defensa Nacional

## ORO EN CERVEZA

# BAVARIA GOLD

## Cervecería ORTEGA

---

# Farmacia Imperial

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas

Artículos de Perfumería y Tocador

Calle 8, Avenida 5, 75 varas al Norte de la Estación Central de Camiones — TELEFONO 3835

Atendida por su propietario — Constante renovación de medicinas — Buena atención

## SASTRERÍA Y TIENDA

# ULTIMA MODA AMERICANA

Paseo Estudiantes

Frente al Teatro Latino

Edificio Guillén

de Víctor Manuel Díaz Díaz

Ofreciendo siempre los mejores trajes para caballeros con los mejores casimires ingleses, lanas para abrigos y trajes para damas y damitas en los más nuevos estilos new-yorkinos copiados de los catálogos del 48 49 y 50



## No basta que el café sea puro

Es preciso que el café sea de primera, de buena zona, y que no esté dañado; al comprar su café tenga mucho cuidado y acuérdesese que el mejor café molido en Cartago, lo vende

# "La Flor del Café"

Garantizado puro, aromático, bueno y a los precios corrientes

Compre su café molido en LA FLOR DEL CAFE, siempre fresco y recién tostado.

Para un trabajo perfecto  
en ebanistería

# Claudio Madrigal

Teléfono 4689

Taller situado 300 varas Sur del Obelisco  
y 75 al Este

Trabajos al gusto del cliente y con  
los mejores materiales

## PONGASE VIVO?

Para la construcción o reconstrucción de su  
casa, nosotros le aconsejamos buscar en  
seguida a la

LADRILLERA

# SAN JUAN

con su

TELEFONO 54 y APARTADO 1360

Ladrillos Puertas y Ventanas

a los precios más bajos de plaza

**RAÚL ACUÑA, Propietario**

## Carnicería EL ORIENTE

De la Iglesia del Carmen 200 varas al Norte

CARNE REFRIGERADA  
SERVICIO A DOMICILIO  
ASEO Y BUEN TRATO

JOSE COLOMBARI, Propietario  
Teléfono 4532

## La Viña del Morazán

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por  
sus artículos a precios de mercado. Buena  
atención de su dueño y pesa legítima. Lico-  
res del país y extranjeros. Repostería  
y artículos para todos los gustos

Háganos una visita y lo dejaremos  
complacido.

ATENCIÓN ATENCIÓN

# TALLER MECANICO

de Aristides Flores - Teléfono 5980

Soldadura eléctrica y autógena.  
Especialidad en trabajos de

## TORNO y CEPILLADORA

Situado de la Botica Oriental en San José  
350 varas al Norte

**HAY QUE EDUCAR** ...  
queza de una completa educación  
en la ley Moral de la vida, porque  
jamás el ser humano será feliz  
sobrecoste mundo si no conoce ni  
practica la ley moral de la vida,  
que es la fuente de la sabiduría,  
de la felicidad, de la salud inte-  
grales.

Desde más allá de la cuna debe-  
mos comenzar la obra, desde más  
allá de la cuna para continuarle  
desde que ve la luz de la existen-  
cia como si se tratara de una plan-  
ta predilecta a la que vigilamos de  
día y de noche para que no se va-  
ya a agostar, a torcer en su fase  
fundamental. Y como una planta  
debemos cuidarla a nuestros hijos,  
con el mismo amor que el botáni-  
co cuida, riega, entiereza, abona  
esa planta preferida que ha de dar  
le mañana, no solo frutos y flo-  
res hermosas sino la satisfacción  
de verla crecer lozana y con brillan-  
tez para su propios gozos espiri-  
tuales.

Alguien ha dicho que la más  
bella y noble obra de caridad que  
pueda hacer un padre es labrar la  
educación de sus hijos y en reali-  
dad es cierto como que existe la  
luz del sol. Labrar la educación  
para crear felicidad, dicha, paz y  
no guerra, para que haya coopera-  
ción y no usura, para que haya  
abundancia y no miseria, para que

haya equidad y no injusticia, para  
que haya libertad y no opresión,  
para que haya derecho y no tira-  
nía, para que imperen sobre este.

## MADRE, AUN ESPERO TU REGRESO

Madre, aun espero tu regreso  
porque tu ausencia me vive  
[consumiendo  
y si vienes te daré otro beso  
para que no digas que te estoy  
[mintiendo.

Pero no llegarás madre de mi  
[alma  
por qué te fuiste para siempre.  
Tú necesitabas de la bendita calma  
y desapareciste cuando vino la  
[corriente.

Mas, en vano espero tu regreso  
sentado al pie de la montaña  
como te dije para darte un beso  
y después morir en mi cabaña.

Que triste madre mía tu larga  
[ausencia  
que triste soportar tanta crueldad  
pídele a Dios para mi pena lá  
[clemencia  
tú que fuistes tesoro de bondad.

José Fernando

## LO QUE HACEN Y ... (Viene de la Pág. PRIMERA)

canas, echará a un lado las preocu-  
paciones que esta vez prematura  
de su rostro indica y, batiendo el  
trazo de la alegría vivirá, emocio-  
nal y triunfante, sin importarle el  
paso que hacia la vejez da su  
rostro ayer tan admirado.

Pero, su rostro la traicionará,  
será su eterno juez, exigirá la  
compostura que su edad revela, y,  
apareciendo vieja, sus gestos y ac-  
titudes, sus risas y locuras causa-  
rán burlas crueles, pues todas la  
tendrán por una vieja remozada.

Remozada?... He aquí la pala-  
bra milagrosa. Si ha sido la bella,  
prematamente sorprendida por  
la vejez, por qué no retener esa ve-  
jez infamante y mentirosa que no  
se mantiene en el umbral de su  
vida en espera de que envezece  
el alma para poner en el rostro de  
la bella su pátina infamante.

Recurrió a las artes del maqui-  
llaje, entonará un canto a la ju-  
ventud aprisionada y volverá a lu-  
cir guapa, hermosa y bella y ra-  
dian de juventud, con una ju-  
ventud a tono con la alegría de  
su alma joven. Se enjabonará, pri-  
meramente, la cara con el mejor  
jabón, es decir que produzca abun-  
dante espuma; después dará a su  
cara un baño de vapor, poniendo  
en una palangana un tacho de a-  
gua hirviendo, colocando la cara  
muy cerca de la vasija y tapando  
se con una frazada o toalla gran-  
de, de tal modo que cubriendo la  
cabeza y la palangana, no deje  
escapar mucho el vapor de agua.  
Luego, enjuagará de nuevo su ca-  
ra y volverá a recibir el vapor de  
agua, se lavará, posteriormente  
con agua fría, y, una vez bien se-  
co su rostro procederá a aplicarse  
crema fría "cold-cream", dándose  
masaje con las palmas de las ma-  
nos desde el mentón hasta las ore-  
jas, masajes suaves con los dedos  
en los párpados y debajo de los  
párpados masajeará con los dedos  
la comisura de los labios hasta la  
nariz y viceversa, masaje trans-  
versal con los dedos en la frente  
y desde la nariz hacia arriba y ha-  
cia los lados. Los progresos serán  
tan sorprendentes, que, desde la  
primera práctica su propio espejo  
volverá a decirle, como antes,  
"eres la más linda y la más bella,  
entre todas las mujeres".

Anne Baxter, la linda chiquilla  
estrella de la 20th Century-Fox,  
quien acaba de obtener el más

grande triunfo de su carrera artís-  
tica por su magistral actuación  
en el "Filo de la Navaja" consa-  
gración que le ha sido otorgada  
por los corresponsales extranjeros  
de prensa de Hollywood, nos da,  
al margen del set, en esta pelícu-  
la una brillante demostración de  
como el maquillaje puede hacer  
aparecer vieja a una mujer joven  
y bella como ella y de cómo una  
mujer vieja ya, puede aparecer  
joven y hermosa.

Ann Baxter desempeña en "Filo  
de la Navaja" la película orgullo  
de Darryl F. Zanuck, el papel de  
una joven mujer que, al perder  
en un accidente fatal a su marido  
y a su hijo, se abandona en el vi-  
cio, tratando de mitigar su dolor  
con el alcohol.

Tuve que descuidar mi cabello  
nos dice— le quitó toda grasa y  
lo dejó secar para que apareciera  
desgreñado y sin vida; dejé de dor-  
mir, pasé muchas noches en vela  
naturalmente entretenida en las  
veladas y leyendo recibí baños de  
sol, crucé veloz por empolvados  
caminos y no limpié mi rostro con  
ninguna crema y unos cuantos  
retoques maestros en la frente,  
suaves pinceladas hechas con el  
lápiz, como también en el termi-  
nal de los ojos y en la comisura  
de los labios, me dejaron converti-  
da en una vieja cuarentona. Co-  
mo el amor debía operar en mí el  
milagro de volver a amar la vida,  
retorné, por unos instantes a mi  
natural, y, para ello no tuve sino  
que maquillarme como diariamente  
lo hago.

Sin embargo la bella Ann Bax-  
ter que por su admirable actua-  
ción dramática en "Filo de la Na-  
vaja" ha alcanzado el más brillan-  
te triunfo de 1946, perdida toda es-  
peranza en la película, vese ante la  
dura necesidad de renunciar a la  
vida.

## LA BELLEZA ES PODERIO

No crean todo eso que se dice  
de que las estrellas prefieren usar  
exclusivamente agua y jabón para  
conservar su cutis fresco y ater-  
ciopelado, pues la mayoría de  
ellas se aplican variadísimas cre-  
mas para de noche y numerosas  
preparaciones más o menos me-  
dicinales para protegerse de día  
contra el fuerte sol de California,  
o contra las intensas luces de los  
Estudios.

Janis Paige, la linda estrella de

# ANTONIO URBANO M. EL GREMIO

Teléfono 2157

Apartado 480

Almacén de Abarrotes al Por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur Tienda Chepe  
Esquivel — San José, Costa Rica

## Aviso Importante

Aristides Monge

avisa por este medio que ha quedado  
instalado en el

## TALLER SANTA MARTA

donde se pone a las órdenes de su distingui-  
da clientela en trabajos de mecánica y re-  
paración de automóviles, a los precios  
más bajos de plaza

Recuerde su dirección: Calle a Desampa-  
rados, 200 Sur del Pipiolo

Para el mayor éxito en sus negocios

SINTONICE Y ANUNCIE en

## RADIO CENTRAL

1195 kilociclos

SU ONDA AMIGA

la Warner Bros, a quien verán en  
la preciosa opereta "La Sinfonía  
del Amor", así como en el drama  
"Los Bolsillos del Diablo" y en  
otras producciones de esa famosa  
compañía, nos ha dicho: "Es enta-  
rante cierto que empecé mi  
rutina diaria con un baño frío en  
el verano y templado en el in-  
vierno que luego uso una rica  
agua de colonia especial y que  
podría decirles que no lleva afei-  
tes y que mi apariencia es esen-  
cialmente natural; pero ¿por qué  
tratar de engañar a nadie cuando  
lo cierto es que ese es solamente  
el comienzo de un dilatado proceso  
de embellecimiento a q' me someto  
a diario?"

"Hago ejercicios violentos, me  
privo de comer muchas cosas y  
tomo baños de vapor porque ten-  
go una horrible tendencia a en-  
gordar... Me cuido los pies para  
que nunca me salga un callo ni  
se me deformen por ninguna otra  
causa... Tengo sumo cuidado en  
seleccionar la persona que me ha-  
ce el manicure... Y hago todo  
var y realizar los atractivos que  
Dios me ha dado..."

"Siempre llevo puesta alguna  
clase de faja elástica, trato de  
sentarme siempre en correcta po-  
sición para conservar la buena  
figura y cuido mis cabellos con  
exageración..."

Así con tanta franqueza, habla  
Janis Paige y luego sigue explican-  
do que se analiza ante el espejo a  
diario, y que observa su color para  
ver si sus mejillas están sonro-  
sadas o si parece demasiado pál-  
ida... ¡Claro está que ella tiene  
que ocuparse mucho más que la

generalidad de nosotros de estos  
detalles porque a veces la quieren  
retratar en technicolor o darle pa-  
peles en películas que se filman  
mediante ese procedimiento...!

No dejen de verla en las come-  
dias musicales en que tanto brilla  
para que mediante estos detalles  
que nos da para observar los res-  
ultados que ella obtiene para con-  
servar y realzar la belleza.—BeT  
TY FEAR.

## CUBA Y SUS BELLOS ... (Viene de la Pág. PRIMERA)

Mesa; en la Provincia de La Ha-  
bana son Madruga, Santa María  
del Rosario y la Fuente del Obis-  
po de Guanabacoa; la de Matan-  
zas cuenta con el internacional-  
mente famoso Balneario de San  
Miguel de los Baños al que se aso-  
cian los de "La Peñita" de Bolon-  
drón y los de "Menéndez" en Mar-  
tí; la Provincia de las Villas es la  
maga de las aguas que presenta  
con orgullo el magnífico Balneario  
donde se hablan las lenguas  
todas y que responde con el nom-  
bre de San José del Lago de Maya  
jigua en que la maravilla de sus  
con su radioactividad al reumatismo  
aguas taumaturgas dan al traste  
mo en todas sus formas, regular-  
do al propio tiempo las vías diges-  
tivas y otros órganos, contando  
además con las nunca bienponde-  
radas que Corralillo tiene en El-  
guea y que no quieren explotar,  
las de Amaro en Cifuentes, Ciego  
Montero en Rodas, las de La Bi-  
ja en Maltiempo y Guadalupe en  
Sancti Spiritus. Camagüey cuenta  
con las de Camajuri con sede en  
su capital y las que en Morón se  
llaman de Guadalupe; Oriente co-  
loca en primer término a "Las De-  
licias de San Antonio" de Cuabi-  
tas y después las aguas que en El  
Cobre se conocen con el nombre  
de "El Cedrón". Para terminar  
hemos dejado a un lado, segre-  
gándola de La Habana a Isla de  
Pinos para destacar sus ricas a-  
guas de "Ojo de Río Casas", las  
de "El Rosario", de "Pocito", de  
"Santa Lucía" de "Fuente Magne-  
siada" y por último las que se des-  
tacan en los baños de El Respiro.

# HORMIGUICIDA MARINO

El Mejor Mata Hormigas del Mundo  
ACABA DE LLEGAR

Lic. Ricard Arias B.  
Distribuye: BOTICA UNIVERSAL, San José